

Reagan revela acuerdo de sandinistas-Cuba-Moscú

Washington, Dic. 20 (DPA). El presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, acusó ayer a Managua de tener un acuerdo secreto con Cuba y Moscú para fomentar el poder militar de Nicaragua y urgió al Congreso a aprobar nuevos fondos para los antisandinistas. En su discurso semanal por la radio, Reagan dijo que Managua estaba planeando aumentar sus fuerzas armadas a unos 600,000 hombres y reforzar sus fuerzas aéreas con suministros del Mig-23, de fabricación soviética.

Las declaraciones reflejan las acusaciones lanzadas por el mayor Roger Miranda Bengoechea, un ex oficial del ejército nicaraguense que desertó a Estados Unidos el pasado mes de octubre. La confiabili-

dad de las afirmaciones de Miranda están siendo puestas en duda desde entonces.

El Presidente dijo que los líderes marxistas nicaraguenses han estado "manipulando el proceso de paz, tratando de sumir a otros en un falso sentido de seguridad mientras se encuentran muy ocupados en planear el dominio de toda la región".

Washington y el Senado tratan de conseguir nueve millones de dólares en ayuda humanitaria para los "Contras" mientras la Cámara de Representantes, que se opone a tal ayuda, busca un compromiso de 5.5 millones de dólares.

Reagan instó también al Senado a ratificar el

—Pasa a la página 23—

7 mil Contras atacan en el Norte de Nicaragua

Santo Domingo, Dic. 20 (AP). Alrededor de 7,000 rebeldes nicaraguenses lanzaron hoy una ofensiva contra objetivos militares y económicos en el norte de Nicaragua, informó esta tarde en esta capital el

vocero oficial de la Resistencia Nicaraguense (RN), Bosco Matamoros.

En Managua, radio La Voz de Nicaragua, órgano oficial del gobierno sandinista, confirmó que fuerzas insurgentes ha-

—Pasa a la página 23—

Irán reporta que aniquiló cuatro brigadas de Irak

Teherán/Bagdad, Dic. 20 (DPA). En un "ataque relámpago" en sector fronterizo sur, Irán afirmó hoy que en la pasada noche aniquiló casi por completo cuatro brigadas iraquíes. Por su parte, Bagdad dice que el

ataque fue rechazado y que se inflingieron graves pérdidas al enemigo.

El ataque, apoyado por artillería pesada y tanques, en la región de Zubeidat, unos 190 kilómetros al noreste de la

—Pasa a la página 23—

Hoy reanudan pláticas sandinistas y Contras

Santo Domingo, Dic. 20 (AP). La segunda ronda de negociaciones entre el gobierno sandinista y delegados de la jefatura rebelde nicaraguense en esta capital, en busca de la paz en Nicaragua, ha sido

pospuesta tentativamente hasta mañana con la mediación del Cardenal Miguel Obando y Bravo y el objetivo de lograr que las partes declaren un cese del fuego en las hostilidades.

—Pasa a la página 47—



EN COMISION. Frankfurt, Alemania Occidental, Dic. 20 (AP-cablefoto). Hans Jurguen Wischnewski, integrará una comisión técnica del gobierno de Nicaragua que sostendrá negociaciones directas con representantes rebeldes.

Gary Hart dice que su esposa cree que sería un buen Pdte.

Nueva York, Dic. 20 (AP). Gary Hart, precandidato presidencial por el Partido Demócrata, dijo que el apoyo brinda-

—Pasa a la página 80—

Soviéticos realizan una nueva explosión nuclear bajo tierra

Moscú, Dic. 20 (AP). La Unión Soviética realizó hoy una explosión nuclear experimental subterránea en el polígono de Semipalatinsk en las estepas de Asia Central, informó la agencia de noticias TASS.

La explosión, que TASS dijo tenía una potencia de 20 kilotones, fue la vigésimo primera explosión nuclear expe-

—Pasa a la página 35—



SUSTITUTO. Brasilia, Dic. 20 (AP-cablefoto). Mailson Ferreira de Nóbrega, sustituye temporalmente a Luis Carlos Bresser, que renunció el viernes como ministro de Finanzas.



PRESUNTO SUCESOR. Seúl, Corea del Sur, Dic. 20 (AP-Cablefoto). El presidente surcoreano Chun Do Hwan, izquierda, estrecha la mano de su presunto sucesor Roh Tae Wo al recibirlo hoy en su despacho. Roh resultó ganador de las elecciones presidenciales del miércoles, pero los resultados han sido impugnados por la oposición y han originado los primeros brotes de violencia.

Sucesión de Ortiz Mena rodeada de sensibilidad

Washington, Dic. 20 (AP). La sucesión del presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Antonio Ortiz Mena, está rodeada de aspectos tan sensi-

vos que los funcionarios más autorizados del BID declinaron especular sobre el desarrollo de la situación.

El financiero mexicana

—Pasa a la página 33—

"Momentos de tensión y pasión política en Chile"

Santiago de Chile, Dic. 20 (AP). Los obispos católicos chilenos advirtieron hoy que el país "vive momentos de tensión y de pasión política" que pueden ser "peligrosos" por la violencia que pu-

diera desencadenarse en los próximos meses con motivo del proceso electoral por la sucesión presidencial.

El nuevo presidente de la Conferencia Epis-

—Pasa a la página 75—

Promulgan una nueva ley electoral en Haití

Puerto Príncipe, Dic. 20 (DPA). El Consejo Nacional de Gobierno promulgó anoche, como estaba previsto, una nueva Ley Electoral, cuyo articulado fue presentado en la radio y TV. haitia-

na. La nueva ley presenta la novedad, respecto a la anterior, de que ahora las decisiones del Consejo Electoral, compuesto por nueve miembros,

—Pasa a la página 47—

Aprueban ayuda no militar para Contras

Washington, Dic. 21 (AP) Funcionarios del Congreso y de la casa blanca acordaron en principio dar una ayuda no militar de ocho millones de dólares a los rebeldes nicaraguenses.

Este acuerdo supera un gran obstáculo para la aprobación de dos importantes proyectos de ley que permitirán al gobierno disponer de fondos para funcionar durante el actual año fiscal, elevar los ingresos por impuestos en 23.000 millones y ahorrar en otros sectores en los próximos dos años.

Cuando el gobierno técnicamente ya no contaba con fondos desde las 12:01 horas de ayer sábado, cuando una ley financiera temporal expiró, dirigentes legislativos dijeron que pedirán mañana al congreso que aprueben un proyecto de ley que permita al gobierno operar a partir del lunes.

Esto dará a los legisladores suficiente tiempo para superar las diferencias existentes en los dos proyectos de ley de presupuesto. Tanto la cámara de representantes como el Se-

—Pasa a la página 33—



AYUDA PARA BOLIVIA. La Paz, Dic. 20 (AP-cablefoto). Un bote rápido para la lucha antidrogas y otros equipos afines, son bajados de un avión C-130H de la Fuerza de Reserva de los

Estados Unidos. El vuelo, tripulado por pilotos de la Base Dobbins llegó procedente de Panamá y el aporte de EE.UU. fue recibido por altos funcionarios del gabinete boliviano.